

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

Año XXII—Número 7.486

Palma de Mallorca, Lunes 1.º de Marzo de 1915

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Por telégrafo

Portugal concede el voto a los militares

Madrid 28 (11 m.)

Lisboa.—La manifestación militar para dar gracias al Gobierno por conceder el voto a los militares en las elecciones revestió gran importancia.

Han concurrido un millar de oficiales.

Unos grupos intentaron perturbar el orden gritando ¡«Abajo la dictadura!»

La guardia republicana intervino dando varias cargas resultando varios heridos.

Los manifestantes siguieron hacia el Ministerio de la Guerra donde el general Garcao afirmó que los militares prestaban al Gobierno una confianza absoluta esperando que defenderán la independencia de la Patria.

El ministro Pimenta Castro contestó agradeciendo y explicando las razones que indujeron al Gobierno a conceder el voto a los militares.

Dijo que habían sido libertados los individuos presos hacia un año sin culpa alguna.

Otros han estado cuatro años en la Cárcel sin tener ningún proceso pendiente.

Estas anomalías las viene a remediar el Gobierno.

Disturbios en Italia

A favor de la intervención.—La policía dispara sobre el público.

Madrid 27 (2 t.)

Milán.—Ayer hubo un mitin a favor de la intervención que terminó con altercados entre los neutrales y los intervencionistas.

También hubo en Reggio otra reunión análoga que degeneró en disturbios.

La policía tuvo que intervenir disparando sobre la muchedumbre. Resultó un muerto y varios heridos graves.

Contestación del Presidente

Madrid 27 (2 t.)

Roma.—En la Cámara el Presidente señor Salandra contestando a las interpellaciones sobre los incidentes interraccionistas dijo que en el momento actual las perturbaciones de orden no deben restar fuerza ni autoridad a Italia.

La política

Dice el señor Sánchez Guerra

Madrid 27 (2 t.)

El ministro de la Gobernación recibió a los periodistas. Les manifestó que conferenció extensamente con el señor conde de Romanones sobre las próximas elecciones.

Respecto a las subsistencias y ante el asunto de la crisis en ciertas poblaciones, se han tomado medidas. A pesar de estas el ministro de Hacienda por su parte resuelve las oportunas disposiciones.

Nos añadió que esta tarde había Consejo de Ministros.

Mañana regresará S. M. el Rey.

Coalición monárquica

La cuestión de la coalición monárquica en las elecciones está resolviendo satisfactoriamente.

Visitas

El Ministro continúa recibiendo innumerables visitas con motivo de las próximas elecciones.

Manifestaciones del señor Dato

El jefe del Gobierno dijo que ha recibido muchos telegramas de Barcelona pidiendo se abra el Parlamento.

Ha contestado que es imposible dada la labor inmensa que pesa ahora sobre el Gobierno por tener que estudiar la información sobre las zonas francas.

Dijo acerca de las subsistencias que hay personas con fines bastardos que les interesa decir que se carece de subsistencias, las cuales están aseguradas merced a los cargamentos de trigo que vienen camino de España.

Mitin electoral maurista

Madrid 28 (2 t.)

En el «Teatro de la Zarzuela» se ha celebrado un mitin electoral maurista. Hablaron D. Miguel Maura y otros.

El señor Ossorio y Gallardo censuró la labor del Gobierno atacando al general Echagüe y ridiculando al Sr. Collantes.

La obra de ambos—dice—es desastrosa. Termina diciendo que cuando el Poder se nutre de la benevolencia extraña se destrumba.

Termina dando ¡Vivas a Maura! y cantándose el Himno a Maura.

No ocurrieran incidentes.

La guerra europea

Torpedero francés a pique

Madrid 27 (5'40 t.)

París.—El torpedero «Dake» perteneciente a la escuadra francesa que escoltaba un convoy de víveres destinado a Montenegro chocó ayer con una mina austríaca en el puerto de Antivari, yéndose a pique. Falta 38 tripulantes que han debido perecer.

Los franceses ocupan un pueblo turco

París.—El crucero francés «Desaix» hizo el 23 una demostración sobre Akaba.

Una compañía de desembarco protegida por la artillería de a bordo dispersó a los turcos ocupando el pueblo.

Circulación de autos restringida

Amsterdám.—Dicen de Berlín que el Consejo Federal ha ordenado se restrinja la circulación de automóviles. Esta medida hace desaparecer de Berlín 50.000 autos aproximadamente.

Apreciaciones sobre la propaganda alemana

París.—Habiendo de la propaganda alemana en España dice «Le Petit Journal» que debe agradecerse a los hombres de Estado y los publicistas españoles que han sabido hacer frente a la campaña germana que quería robarnos el corazón español.

Soldados turcos

Sofía.—Seiscientos soldados turcos se les ha evacuado de los hospitales de Constantinopla.

Nueva incursión albanesa rechazada

Madrid 28 (11 m.)

Nisch.—Los serbios han rechazado anoche una nueva incursión albanesa.

Bombardeo de los Dardanelos

Bombardeo furioso

Madrid 28 (11 m.)

Atenas.—Dicen que ha penetrado la flota en el Estrecho bombardeando furiosamente los fuertes interiores.

Un acorazado francés forzó la parte más angosta del Estrecho a 20 kilómetros de la entrada.

Los fuertes destruidos son los de Orhanli y Fritirli.

La operación continúa con éxito. Los buques parecen ir alejándose de la costa.

Un comunicado turco respecto al bombardeo dice que los buques aliados bombardean hace siete horas los fuertes exteriores de los Dardanelos.

Nuestras bajas son cinco muertos y 14 heridos

Prosigue el bombardeo, pero los buques parecen ir alejándose del alcance de las baterías del fuerte Ded-El-Dabr.

La flota aliada continúa con éxito la acción.

Madrid 28 (2 t.)

Atenas.—El día 26 la flota de los aliados avanzando hasta tres millas de los fuertes interiores de los Dardanelos los bombardeó activamente.

El tiro de estos fue muy débil.

Cuarenta navíos avanzaron hasta el fuerte Orkhanisch y barrieron el campamento turco. Llegaron hasta el interior del Estrecho.

La escuadra francesa se halla cruzando delante de los fuertes desmantelados.

A la entrada de los Dardanelos algún fuerte litoraleo débil y vanamente.

Página gloriosa para el ejército francés

Madrid 28 (2 t.)

París.—Se ha publicado el informe oficial de los ataques alemanes en los días 19 al 21 contra el Castillo de Meerentage, en Bélgica, que fué un gran éxito para los franceses.

Constituye una página gloriosa para el ejército francés.

El día 19 se abrió el fuego que nos destruyó el teléfono que comunicaba con las trincheras y los puestos de mando.

A las 6'30 las columnas avanzaron precedidas de zapadores que lanzaban bombas. La superioridad numérica nos hizo retroceder.

Después de varios ataques se colocaron los alemanes en las vertientes de la colina por la cual pasa la carretera de Zandvoorde a Veldeck protegiendo sus trincheras del fondo del valle.

Nuestros intentos para expulsarlos resultaron infructuosos. Transcurrieron dos días entre fuertes combates continuos hasta que abrimos una galería por la que pasaron las ametralladoras y desembocaron de plano cogiendo al enemigo entre dos fuegos.

La artillería del 75 barría la retaguardia enemiga impidiendo las comunicaciones con el grueso del ejército alemán.

Al cabo de dos días logramos cortarles la retirada.

La infantería francesa se precipitó a las trincheras a las 4 de la tarde del día 21 tomándolas a la bayoneta.

El enemigo empleó más de un regimiento que se reforzó después.

Nuestras tropas han rivalizado en abnegación y valentía.

Hicimos a los alemanes 400 muertos y heridos y les apresamos un millar de prisioneros.

Nosotros tuvimos 50 muertos y 80 heridos.

Comunicados oficiales

De Rusia

Madrid 27 (2 t.)

Petrogrado.—El comunicado oficial dice que en el Cáucaso el 23 del actual todas las tentativas de los turcos para apoderarse de las alturas de la orilla izquierda del Tdrisson han sido rechazadas energicamente con grandes pérdidas turcas.

Madrid 28 (2 t.)

Petrogrado.—Un telegrama oficial dice que el día 26 los alemanes pasaron a la defensiva en todo el frente de la orilla izquierda de Niemen. Al Norte de Gradno continúa el avance ruso. Recuperamos Praznych.

La retirada alemana reviste caracteres de huida a la desbandada, dejando numerosos prisioneros y material de guerra.

De Francia

Madrid 28 (11 m.)

París.—Dice el comunicado de las 23: Anocheció en las dunas cerca de Lombardy de nuestras patrullas se han apoderado de una trinchera alemana matando a los ocupantes de la misma y cogiéndoles una ametralladora.

En Champagne progresamos al Norte de Mesnil y Les Hurles apropiándonos de 500 metros de trincheras cogiendo un centenar de prisioneros, dos ametralladoras y un cañón revólver. Rechazamos un fuerte contraataque alemán.

En Pertbes y Beausseur progresamos. En Lorena rechazamos los ataques de los alemanes.

Asuntos de Baleares

Destinos militares

Madrid 27 (2 t.)

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica los siguientes decretos:

Destinando al primer teniente de Caballería de la Escala de Reserva del Escuadrón Cazadores de Mallorca al Castillo de San Carlos (Baleares) como Comandante Militar.

Destinando a los obreros ajustadores herrero-cerrajeros de Artillería D. Luis Alvarez Bover, obrero de 2.º del 10.º de Montaña a la Comandancia de Menores.

D. Francisco Fernández Alvarez, obrero de 2.º, de la Comandancia de Menorca al 1.º de Montaña.

Destinando a los capitanes de Artillería D. José de Hoyos, marqués de Hoyos y vizconde de Mansneda del 6.º montado a la Comandancia de Menores, permutando con D. Julio Monedero.

Disponiendo que el Comandante del Regimiento de Palma D. Rogelio Chirvelles continúe en comisión en la Academia de Infantería hasta la terminación de los exámenes extraordinarios.

Ferrocarril Palma-Andraig

La Junta de Defensa Nacional ha aprobado la construcción del ferrocarril de Palma a Andraig.

FABRA

INFORMACION

Por injurias a la Guardia civil

Ha sido denunciado a la autoridad militar el último número del semanario «El Pueblo» de Ibiza, por contener un trabajo en que se ocupa de la mascarada «El Gato» por injurias a la Guardia civil.

Espanoles en el extranjero

El ministro de España en Bruselas comunica al ministro de Estado y éste a la vez lo telegrafía al Gobernador civil D. Ignacio Martínez Campos que el mallorquín Sebastián Carmen que vivía en Chalet, en casa del frutero Alcover, permaneció posteriormente en Fleurus ignorándose su actual paradero.

El Ferrocarril de Sóller

La Dirección General de Obras Públicas ha dispuesto que por la Jefatura de esta provincia se realice una visita de inspección a todos los servicios y administración del Ferrocarril de Sóller en vista de lo que viene reduciendo y que cada año el Estado tiene que aumentar la subvención para completar el interés del 5 por 100.

Las mejores máquinas para
COSER, BORDAR y HACER MEDIAS
Wertheim y Seyfert
Sucesores Banqué, Santo Domingo números 6 y 10, Palma.

